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MOT DU PRÉSIDENT 

 

L’année 2021 aura été ponctuée par une campagne électorale municipale dont les résultats 
auront un grand impact pour l’avenir de notre ville et de notre quartier au cours des prochaines 
années. Aux yeux des citoyens que nous sommes, la transition entre l’ancienne et la nouvelle 
administration s’est effectuée de belle façon, dans la mesure où nous percevons à la fois 
continuité et renouveau. 

Nous avons d’ailleurs profité de la campagne électorale pour soumettre aux candidates et 
candidats des différents partis nos « 10 bonnes idées pour le quartier », lesquelles résument bien 
les préoccupations des membres du conseil de quartier de la Cité-Universitaire pour l’année 
2021.  

Ces 10 bonnes idées sont :  

1. Protection du Boisé St-Denys dans son intégralité 
2. Requalification du chemin Sainte-Foy  
3. Requalification du chemin des Quatre-Bourgeois 
4. Création d’un parc urbain sur le site du quartier militaire  
5. Réduire la circulation de transit  
6. Évaluer toutes les options pour réduire la vitesse dans nos rues  
7. Sauvegarder les arbres matures et planter des arbres  
8. Une densification en harmonie avec le milieu 
9. Une pumptrack pour la Cité-Universitaire 
10. Être à l’écoute des Conseils de quartier…  

 

Ce ne sont visiblement pas les projets qui manquent au sein de notre quartier, qui vit une grande 
effervescence actuellement. Le conseil s’est montré très déterminé tout au long de l’année à 
mettre de l’avant ces différentes idées, pour le mieux-être de l’ensemble de nos concitoyens.  

Je tiens d’ailleurs à remercier tous les membres du conseil d’administration pour leur engagement 
au cours de l’année 2021. Nos réunions ont toujours été très constructives et se sont déroulées 
dans le respect des points de vue de chacun. Nous pouvons en être fiers! 

Je souhaite aussi exprimer des remerciements sincères à nos conseillers municipaux Émilie 
Villeneuve (district électoral Saint-Louis–Sillery) et Rémy Normand (district électoral du Plateau), 
dont les mandats se sont terminés en cours d’année. Leur travail acharné, leur présence à nos 
réunions et leur engagement constant envers leurs concitoyens méritent respect et admiration. 

Nous avons accueilli nos nouveaux conseillers municipaux, Maude Mercier-Larouche (district 
électoral Saint-Louis-Sillery) et David Weiser (district électoral du Plateau) en toute fin d’année 
2021. Nos premiers contacts sont très positifs et encourageants.   

Par ailleurs, il est important de souligner le soutien et l’excellente collaboration de notre conseiller 
en consultations publiques du Service de l’interaction citoyenne, Dave Gagnon-Pelletier. Sa 
présence et son implication dans nos rencontres de même que les 1001 suivis effectués entre 
celles-ci sont indispensables à la réalisation de la mission de notre conseil de quartier.  

Merci également à notre secrétaire de soutien Kathleen Breault, qui a fait un excellent travail pour 
nos procès-verbaux, de même qu’à madame Mylène Bernard qui a pris sa relève en fin d’année.  
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Finalement, merci à nos concitoyens du quartier pour leur présence à nos rencontres et pour leur 
soutien via notre page Facebook. Nous cherchons le plus possible à rester en contact avec vous, 
de telle sorte que votre présence et votre implication nous encouragent à poursuivre notre travail. 

 

          

 

Mathieu Trépanier 

Président du Conseil de la Cité-Universitaire 
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PRÉSENTATION DU CONSEIL DE QUARTIER 

 

Description générale d’un conseil de quartier 

Un conseil de quartier est un organisme à but non lucratif qui représente les citoyens et les 
citoyennes du quartier. Il constitue un des moyens prévus dans la Politique de consultation 
publique (Règlement municipal R.R.V.Q. chapitre P-4). Cette politique prévoit la mise en place 
de divers mécanismes, dont les conseils de quartier, pour permettre au conseil municipal de 
consulter les citoyens et les citoyennes avant de prendre des décisions. 

Le rôle d’un conseil de quartier est avant tout de faciliter la consultation et de stimuler le 
développement du quartier. Un conseil est constitué pour organiser des séances de consultations 
publiques, notamment en ce qui concerne les changements aux règlements de zonage, pour 
proposer des actions locales et pour élaborer des projets qui tiennent à cœur aux citoyens et aux 
citoyennes afin d’améliorer leur environnement. À titre d'exemples, le conseil peut organiser des 
activités thématiques, favoriser la concertation avec des organismes du quartier, créer des 
comités de travail sur des sujets divers, soumettre des études pour mieux comprendre l’adhésion 
ou non à un projet, rédiger des lettres ou des recommandations pour appuyer un projet spécifique, 
etc. De façon générale, un conseil consulte les citoyens et les citoyennes sur des questions qui 
concernent notamment l'aménagement du territoire, la vie communautaire et la sécurité publique. 

 

Conseil de quartier de la Cité-Universitaire 

Le conseil de quartier de la Cité-Universitaire a été créé le 28 février 2006. Conformément à la 
réglementation, il a été constitué à la suite d’une demande provenant de plus de 300 résidants 
du quartier. Chaque mois d’avril d’une année se tient l’assemblée générale annuelle où on 
confirme la nomination de l’ensemble des membres administrateurs. Trois membres cooptés 
peuvent aussi être accueillis au sein du conseil d’administration tout au cours de l’année. 

Le conseil de quartier se réunit généralement le troisième mercredi de chaque mois, sauf en été, 
à 19 h, au centre de loisirs Saint-Thomas-d'Aquin. Depuis juin 2020, les rencontres ont lieu en 
visioconférence avec le logiciel Zoom. 

La population est invitée à participer aux rencontres du conseil de quartier en consultant le site 
Internet de la Ville de Québec. D’autres moyens de communication sont utilisés pour contacter la 
population, notamment, l’envoi d’avis de porte en porte lors de la tenue de consultations 
publiques, l’assemblée générale annuelle ou alors la liste d’abonnés du CQCU (liste d’adresses 
courriel). 

 

Membres 

Le conseil de quartier de la Cité-Universitaire est composé de huit membres (quatre hommes et 
quatre femmes qui résident dans le quartier) élus par la population pour un mandat de deux ans 
ou d’un an, permettant ainsi un suivi continu des activités d’année en année. Trois autres 
membres peuvent être cooptés.  
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Composition du conseil de quartier de la Cité-Universitaire 

Janvier à mars 2021 

Diane Boudreault Présidente 

Nicole Marcotte Vice-présidence (jusqu’en octobre) 

Kevin Breault Secrétaire 

Mathieu Trépanier Trésorier  

Noëlline St-Pierre Administratrice 

Bernard Paré Administrateur 

Stephan Pouleur Administrateur 

Véronique Mercier Administratrice 

Maud Brochu Administratrice 

Anaëlla Njanga-Camille Administratrice 

Pierre Martin Administrateur 

 

Composition du conseil de quartier de la Cité-Universitaire 

Avril à décembre 2021 

Mathieu Trépanier Président 

Véronique Mercier Vice-présidente  

Line Marotte Secrétaire 

Henri Simard Trésorier  

Bernard Paré Administrateur  

Stephan Pouleur Administrateur 

François Payeur Administrateur 

Anaëlla Njanga Administratrice 

Vanessa Dallaire-Lagacé Administratrice 

Charles Madet Administrateur 

Pierre Martin Administrateur 

  
Sont membres d’office les conseillers municipaux M. Rémy Normand du district électoral du 
Plateau et Mme Émilie Villeneuve du district électoral de Saint-Louis–Sillery dont les districts 
électoraux font partie des limites du quartier Cité-Universitaire. À la suite de l’élection municipale 
du 7 novembre 2021, M. David Weiser (Plateau) et Mme Maude Mercier-Larouche (Saint-Louis-
Sillery) sont devenus membres d’office. 

M. Dave Gagnon-Pelletier, conseiller en consultations publiques, a accompagné le CQ tout au 
long de l’année 2021.  

Les conseillers municipaux et le conseiller en consultations publiques n'ont pas droit de vote. 
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Mme Kathleen Breault, en tant que secrétaire de soutien, a assumé la rédaction des procès-
verbaux et autres rapports des réunions du conseil d’administration. 

 

Limites du quartier et quelques statistiques 

Les limites du territoire du conseil de quartier de la Cité-Universitaire sont illustrées par la carte 
ci-dessous :  

 

 

En 2019, il y avait dans le quartier: 

 16 625 habitants; 
 33,5 % de la population qui avait moins de 25 ans; 
 39,8 % des 15 ans et plus qui déclaraient un revenu brut inférieur à 20 000 $/an; 
 48 % des ménages qui étaient constitués d’une seule personne; 
 14 % de la population qui était immigrante. 
 
SOURCE : Quartier de la Cité-Universitaire Portrait sociodémographique et économique 
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RÉALISATIONS ET ACTIVITÉS 
 

Séances publiques 

En 2021, le conseil de quartier de la Cité-Universitaire a tenu 11 rencontres (l’assemblée générale 
annuelle, une assemblée spéciale et 9 assemblées ordinaires).  

Assemblées 2021 du Conseil de quartier de la Cité-Universitaire 

20 janvier 16 juin 
17 février 7 septembre 
17 mars 20 octobre 
21 avril * 17 novembre 
19 mai 15 décembre 

 *Assemblée générale annuelle 
 

Les assemblées ont été tenues en mode virtuel tout au long de l’année. 

 
Une rencontre publique a par ailleurs été tenue le 13 mai 2021 avec monsieur Jean-Luc Lavoie, 
directeur des affaires régionales (Québec) au Bureau régional des ministres (gouvernement 
fédéral). Cette rencontre visait à présenter l’état d’avancement du dossier de l’avenir du quartier 
militaire de Sainte-Foy, propriété du gouvernement fédéral. 

 

Atelier de travail 

Un atelier de travail a été tenu avec Catherine Boisclair et Jean-Philippe Simard, de Vivre en ville, 
le 29 septembre 2021. Cet atelier visait à alimenter la réflexion des membres du conseil sur 
l’avenir du secteur, notamment pour l’avenir du quartier militaire de Sainte-Foy. 

  

Demandes d’opinion, consultations publiques et séance d’information 

Lors de ses rencontres régulières, le conseil  de quartier de la Cité-Universitaire a donné son avis 
au Conseil d’arrondissement Sainte-Foy–Sillery–Cap-Rouge pour des demandes d’opinion 
portant sur les sujets suivants : 

 Règlement modifiant le Règlement de l’Arrondissement de Sainte-Foy–Sillery–CapRouge 
sur l’urbanisme relativement à la zone 32039Hb (résidence Mansfield). Février 2021. 

 Règlement modification le règlement relativement à l’affichage de l’établissement St-
Lawrence Cégep Champlain, zone 32218Pb, R.C.A.3V.Q. 295. Février 2021. 

 Règlement sur le plan directeur d’aménagement et de développement relativement au 
Programme particulier d’urbanisme du Plateau centre de Sainte-Foy, R.V.Q. 2964. Mai 
2022. 

 Autorisations personnelles aux organismes exerçant leurs activités sur le lot 2 862 - 547, 
rue Boivin, R.C.A. 3V. Q. 308. Septembre 2021. 
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Une séance d’information a été tenue :  

● Projet de logements sociaux sur la rue Boivin. Septembre 2021. 

 

Dossiers prioritaires du Conseil de quartier de la Cité-Universitaire 

Voici les thèmes qui ont été le plus fréquemment abordés lors de nos réunions du conseil.  

 

● Requalification du chemin Sainte-Foy  
● Requalification du chemin des Quatre-Bourgeois  
● Circulation de transit  
● Avenir du secteur du quartier militaire  
● Vision de la mobilité active de la Ville de Québec  
● Piano public  
● Pump track  
● Sécurité des piétons et cyclistes / limites de vitesse  
● Plantation d’arbres  
● Impact du tramway sur les boisés de l’Université Laval  

 

À l’occasion de la campagne électorale municipale de l’automne 2021, le Conseil de quartier de 
la Cité-Universitaire a résumé dans un document l’ensemble de ses préoccupations prioritaires. 
Ce document, intitulé 10 bonnes idées pour le quartier, a été envoyé à tous les candidats des 
districts électoraux du Plateau et de Saint-Louis-Sillery. Les candidats y ont tous répondu. Tant 
les différentes idées relatées dans le document que les réponses reçues ont été partagées sur la 
page Facebook de notre conseil de quartier.  

En octobre, une présentation a été effectuée par M. Daniel Desroches et Mme Marie-Hélène Felt 
sur l’impact potentiel du projet de tramway sur le boisé Lacerte de l’Université Laval. À la suite de 
cette présentation, des membres du Conseil ont effectué une visite du site projeté du tramway 
sur le campus de l’Université Laval, avec des représentants de l’Université.  

Tout au long de l’année 2021, le Conseil de quartier a été actif via sa page Facebook, augmentant 
mois après mois son nombre d’abonnés (plus de 250 abonnés en fin d’année 2021).  
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 Revue de presse 

Les positions du Conseil de quartier de la Cité-Universitaires ont été rapportées dans les médias 
à deux reprises.  

 

Ancien quartier militaire de Sainte-Foy : un parc urbain au coeur de Sainte-Foy proposé - Le 
Journal de Québec, 10 juin 2021 

https://www.journaldequebec.com/2021/06/10/ancien-quartier-militaire-un-parc-urbain-au-cur-
de-sainte-foy-propose 

 

Quartier militaire de Sainte-Foy : pour une forêt, un parc urbain et une densification inclusive - 
Le Soleil, 16 juin 2021 

https://www.lesoleil.com/2021/06/16/quartier-militaire-de-sainte-foy-pour-une-foret-un-parc-
urbain-et-une-densification-inclusive-a632b6564591d09ec8c83daa063969aa 

 

 

Résolutions émanant du conseil et transmises à l’Arrondissement Sainte-Foy-Sillery-
Cap-Rouge 

 

RÉSOLUTION 21-CA-09 (Février 2021) 

Implantation de projets pilotes pour contrer la problématique de la circulation de transit 

Considérant que la Ville de Québec aborde la problématique des rues de transit dans le cadre de 
la Stratégie sur la sécurité routière 2020-2024 de la Ville;  

Considérant que les trois orientations principales de la Stratégie sont : RALENTIR, ÊTRE 
COURTOIS, SÉCURISER;  

Considérant qu’au Québec 95% des collisions avec dommages corporels impliquant au moins un 
piéton sont intervenues dans des zones où la vitesse autorisée était de 50 km/h ou moins en 
2015;  

Considérant la présence de nombreux piétons dans le quartier en raison de trois écoles primaires, 
deux collèges, une université et de nouvelles tours d’habitation;  

Considérant que depuis quelques années certaines rues du quartier de la Cité-Universitaire 
servent de rues de transit et que par conséquent le trafic et la vitesse se voient augmentés;  

Considérant qu’une centaine de personnes de notre quartier  se mobilisent pour trouver des 
solutions pour améliorer la sécurité routière; 
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Sur proposition de Mme Noëlline St-Pierre, appuyée M. Pierre Martin, il est résolu par le Conseil 
de quartier de la Cité-Universitaire de demander à la ville de mettre en place un projet-pilote, par 
exemple pour les rues suivantes : Dalquier, John-West et Saint-Jean-Bosco, avec la collaboration 
des citoyens concernés, afin que soient déployées des solutions pour contrer la problématique 
du transit et de la vitesse. 

Adoptée à l’unanimité 

 

RÉSOLUTION 21-CA-14 (Mars 2021) 

Sécurisation du secteur du chemin Sainte-Foy, à proximité de Robert-Bourassa  

Considérant que la Ville a adopté une Stratégie de sécurité routière 2020-2024; 

Considérant que les personnes qui descendent de l’autobus sur le chemin Ste-Foy, du côté Nord 
devant le restaurant Normandin, doivent traverser quatre voies pour se rendre aux Halles de Ste-
Foy et vice versa ; 

Considérant le va-et-vient des piétons qui traversent le chemin Ste-Foy entre les deux places 
d’affaires (Halles de Ste-Foy et Carrefour Ste-Foy);  

Considérant que la majorité des piétons ne se rendent pas à l’intersection chemin Ste-
Foy/Robert-Bourassa pour traverser les quatre voies du Chemin Ste-Foy;  

Considérant que les entrées et sorties des stationnements des Halles Ste-Foy et du Carrefour 
Ste-Foy se font face et que la circulation est très dense dans le secteur; 

Sur proposition de Mme Noëlline St-Pierre, appuyée par M. Kévin Breault, il est résolu de 
demander à la ville de réfléchir à une solution pour sécuriser les piétons et améliorer la sécurité 
routière à cet endroit.  

Adoptée à la majorité avec une opposition 
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RÉSOLUTION 21-CA-20 (Mai 2021) 

Proposition du Conseil de quartier de la Cité-Universitaire pour l’avenir du quartier 
militaire de Sainte-Foy 

ATTENDU QUE le ministère de la Défense nationale est propriétaire du secteur communément 
appelé le « quartier militaire de Sainte-Foy », lequel est situé à Québec, dans la zone délimitée 
par le boulevard Hochelaga au sud, la rue Wolfe à l’ouest, la rue de Grenoble à l’est, de même 
que les rues de la Picardie, du Joli Bois et des Forges au nord;  

ATTENDU que les autorités fédérales considèrent ce territoire comme excédentaire et que le 
ministère de la Défense nationale gère actuellement un processus qui, à terme, mènera au 
transfert et à la vente de ces terrains;  

ATTENDU QUE ce secteur contient notamment l’une des dernières forêts urbaines du plateau 
centre Sainte-Foy, le boisé St-Denys (dont une partie située à l’est de la rue du Joli Bois appartient 
au ministère de la Défense nationale), de même que plusieurs terrains vacants sur lesquels 
étaient aménagées, jusqu’en 2018, des maisons anciennement occupées par des militaires et 
leur famille;  

ATTENDU QUE le processus en cours actuellement au sein des autorités fédérales a jusqu’à 
maintenant mené à la démolition des anciennes maisons militaires (en 2018), la construction d’un 
nouveau manège militaire (en 2018), la cession (en 2021) d’une partie de la superficie disponible 
pour la construction d’une école secondaire de langue anglaise, de même que la cession d’une 
autre partie pour permettre l’élargissement actuellement en cours du boulevard Hochelaga;  

ATTENDU QUE plusieurs parties aux intérêts divers ont déclaré être intéressées à se porter 
acquéreur ou à se faire céder les terrains disponibles; 

ATTENDU QUE la densification actuelle et future du secteur, telle que planifiée par la Ville de 
Québec dans le PPU du plateau centre de Sainte-Foy (2012), associée à plusieurs coupes 
récentes ou prévues d’arbres matures à Québec (falaise de Sillery, boisé de Rochebelle, boisé 
de l’Université Laval, boisé Neilson, arbres sur Hochelaga et le long du parcours annoncé du 
tramway) et la construction de tours d’habitation renforce l’importance de :  

● conserver le poumon vert que constitue le Boisé St-Denys;  
● maintenir des espaces verts de grande superficie dans le quartier;  
● tenir compte de l’importance de maintenir une mixité sociale dans le quartier, afin de 

favoriser la diversité et l’inclusion;  

ATTENDU QUE le gouvernement fédéral s’est engagé - notamment lors du discours du trône et 
celui du budget - à protéger l’environnement et à promouvoir les initiatives vertes;  

IL EST PROPOSÉ :  

Que le Conseil de quartier de la Cité-Universitaire prenne position auprès des autorités 
compétentes et auprès du grand public pour que le développement du quartier militaire de Sainte-
Foy se fasse en tenant compte de son caractère unique, dans une perspective globale et avec 
une pensée à long terme, dans le cadre d’une proposition qui se décline en trois axes et 
comprend : 

● la préservation du boisé St-Denys;  
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● la création d’un parc urbain; Procès-verbal de l’assemblée du CQCU du 19 mai 2021 7  
● l’octroi des terrains restants pour la construction de logements sociaux, communautaires, 

collectifs ou abordables;  

Faire les représentations nécessaires auprès des autorités fédérales et/ou auprès des 
acquéreurs éventuels, pour : 

● Obtenir un engagement formel que la portion qui est propriété du ministère de la Défense 
du site du boisé St-Denys sera cédé ou vendu avec la condition sine qua non que 
l’acquéreur soit contraint de protéger intégralement le boisé, de façon permanente; 

● Protéger les arbres matures ailleurs sur le site et promouvoir la création d’un parc urbain 
dans la partie centrale des terrains vacants situés au sud du quartier militaire (délimités à 
l’ouest par la rue Wolfe, au sud par le boulevard Hochelaga et à l’est par la rue Fiedmont); 

● Promouvoir la création de logements sociaux, communautaires, collectifs ou abordables 
sur les portions du site à développer; 

Autoriser le président du Conseil de quartier de la Cité-Universitaire à signer, au nom du Conseil, 
tous les documents nécessaires à la représentation de nos demandes auprès des autorités 
compétentes, incluant si nécessaire, la rédaction d’une pétition électronique à remettre au 
ministre de la Défense, afin de donner du poids et de la légitimité à cette demande;  

Autoriser le président et la vice-présidente du Conseil de quartier de la Cité-Universitaire à faire 
les représentations qu’ils jugent utiles auprès des autres conseils de quartier, des associations 
de protection de la nature et de tout autre groupe, entreprise ou organisation en accord avec 
notre vision afin de stimuler tous les appuis possibles;  

Autoriser le président et la vice-présidente à effectuer conjointement des rencontres et entrevues 
auprès des médias, ainsi que des publications via les médias sociaux afin de sensibiliser l’opinion 
publique.  

Proposé par M. Mathieu Trépanier, appuyé par M. Charles Madet.  

Adoptée à l’unanimité, avec des réserves exprimées par l’un des administrateurs. 

Dissension d’un administrateur en septembre 2021 

 

RÉSOLUTION 21-CA-48 

Requalification du chemin des Quatre-Bourgeois 

CONSIDÉRANT l’état lamentable de la chaussée dans le segment compris entre l’autoroute 
Robert-Bourassa et la route de l’Église; 

CONSIDÉRANT QUE l’usure prématurée de la chaussée est en grande partie causée par le 
passage des véhicules lourds pour la construction, l’approvisionnement des différents 
commerces et le transport en commun local et intermodal; 

CONSIDÉRANT l’importance du transit de travailleurs et de résidents généré par l’Institut 
universitaire de cardiologie et de pneumologie de Québec (IUCPQ), l’Université Laval, les cégeps 
avoisinants, la multitude d’écoles et la proximité d’une foule de commerces et services; 
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CONSIDÉRANT la popularité grandissante du transport actif; 

CONSIDÉRANT l’augmentation de résidents et la densification sur et près de cet axe; 

CONSIDÉRANT le manque de traverses piétonnes à certaines intersections, jugées nécessaires 
par la Ville; 

CONSIDÉRANT la cohabitation vélos/piétons problématique et dangereuse dans ce segment 
achalandé; 

CONSIDÉRANT QUE le trottoir sud, en bordure de rue, est peu convivial, impraticable et 
dangereux de par la proximité des véhicules lourds en bordure de rue; 

CONSIDÉRANT QUE ce même trottoir est impraticable pour les piétons, lors de précipitations, 
été comme hiver, en raison de la proximité immédiate de la voie routière et des accumulations 
d’eau et de gadoue, notamment dans les ornières; 

CONSIDÉRANT QUE la piste cyclable bidirectionnelle est peu conviviale et dangereuse autant 
pour les cyclistes que pour les piétons, et qu’elle ne peut être déneigée l’hiver; 

CONSIDÉRANT QUE la Ville de Québec a adopté une Stratégie de développement durable qui 
vise à prévoir des infrastructures et des incitatifs favorisant la mobilité active, à créer des milieux 
de vie denses, inclusifs et attrayants; 

CONSIDÉRANT le besoin de revoir l’urbanisme du secteur pour favoriser le vivre- ensemble; 

Sur proposition de M. Bernard Paré, appuyé par M. Mathieu Trépanier, il est résolu de demander 
à la Ville de Québec de lancer de façon prioritaire la requalification du chemin des Quatre-
Bourgeois dans le tronçon compris entre l’autoroute Robert-Bourassa et la route de l’Église de 
façon à rendre cet axe plus sécuritaire, plus convivial pour les usagers quels qu’ils soient et 
d’envisager d’imposer une signature visuelle favorisant la plantation d’arbres et une architecture 
propre afin d’harmoniser les résidences futures avec la bâti actuel (voir en annexe des 
photographies en appuie à la présente résolution). 

Adoptée à l’unanimité 

 

RÉSOLUTION 21-CA-49 

Amélioration de la desserte de transport en commun sur le chemin des Quatre-Bourgeois 

CONSIDÉRANT QU’aucun parcours de transport en commun n’est offert dans notre quartier pour 
relier directement le chemin des Quatre-Bourgeois au centre-ville; 

CONSIDÉRANT QUE le métrobus 805, qui devait y circuler, a été déplacé sur le boulevard 
Hochelaga à proximité du tramway, desservant donc moins de résidents que s’il avait circulé sur 
le chemin des Quatre-Bourgeois; 

CONSIDÉRANT QUE le trambus qui devait être connecté au tramway, mais qui a été abandonné, 
aurait permis aux résidents du quartier de la Cité-Universitaire à proximité des chemins Sainte-
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Foy et Quatre-Bourgeois d’avoir accès à un transport en commun efficace vers le centre-ville en 
développant un axe structurant sur Charest, reliant la haute-ville et la basse-ville; 

CONSIDÉRANT la densité actuelle et croissante d’habitations aux abords des chemins Sainte-
Foy et Quatre-Bourgeois et l’accroissement de la circulation automobile dans le quartier 
accompagné des problèmes grandissants de sécurité routière; 

CONSIDÉRANT QUE la Ville de Québec a adopté une Stratégie de développement durable qui 
vise à accroître l’attractivité du transport collectif; 

Sur proposition de Mme Véronique Mercier, appuyée par M. Bernard Paré, il est résolu de 
demander au Réseau de Transport de la Capitale (RTC) de reconsidérer le métrobus 805 sur le 
chemin des Quatre-Bourgeois afin de mieux desservir les résidents d’un quartier avec une grande 
densité. 

Il est résolu de demander que le RTC analyse la possibilité d’offrir une meilleure desserte le long 
de cet axe afin de mieux répondre à l’augmentation de la population dans ce secteur et de 
favoriser l’usage du transport en commun. 

Adoptée à l’unanimité 

 

RÉSOLUTION 21-CA-50 

Implantation d’une pump track dans le quartier 

CONSIDÉRANT QUE nous avons besoin d’avoir un quartier fort, vivant et accueillant; 

CONSIDÉRANT QUE les initiatives citoyennes sont favorisées par la nouvelle administration pour 
améliorer le tissu social de notre quartier; 

CONSIDÉRANT QUE des efforts sont mis pour favoriser une ville en santé, active et sportive; 

CONSIDÉRANT QUE la nouvelle administration met la créativité de l’avant comme valeur 
fondamentale; 

CONSIDÉRANT QUE nous avons besoin d’aménagements sportifs qui attireront toutes les 
tranches d’âges; 

CONSIDÉRANT QUE des terrains vagues sont disponibles dans le parc Saint-Jean- Baptiste-De 
La Salle et dans le parc Saint-Denys; 

Il est résolu par le conseil de quartier de la Cité-Universitaire de demander à la Ville d’inclure la 
construction d’une pump track asphaltée dans son plan quinquennal pour notre quartier. Cette 
infrastructure pourra permettre aux jeunes et aux moins jeunes de pratiquer le vélo, BMX, 
trottinette, planche à roulettes, etc. 

L’idée d’une piste en boucle fermée, née d’une initiative citoyenne, permettra d’atteindre les 
objectifs de quartier vivant et accueillant en favorisant la rencontre des voisins à l’extérieur de 
leur domicile. Un groupe de citoyens est déjà réuni sur Facebook pour faire la promotion de ce 
projet. 
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Ce type de projet concorde directement avec les objectifs de ville en santé, active et sportive. De 
plus, les pumps tracks sont en effervescence sur la planète. Elles attirent des adeptes de tous 
les âges (2 ans à 70 ans), de toutes conditions physiques et adeptes d’une grande variété de 
sports sur roues. Une pump track crée un environnement ludique et sans danger où on observe 
des parents plus ou moins sportifs partager une activité commune avec leurs enfants. 

Ce nouveau type d’infrastructure dans la ville de Québec illustrerait bien le désir de la nouvelle 
administration de faire preuve de créativité et s’inscrit parfaitement dans le type d’investissement 
projeté. 

Le quartier de la Cité-Universitaire profite encore de quelques espaces libres sur son territoire. 
Le moment est donc idéal pour planifier ce type de projet avant que les activités de densification 
ne rendent impossible la construction d’une telle piste. 

Il y a des compagnies de construction de pumps tracks qui offrent leurs services pour bâtir un 
projet en incluant les citoyens. Évidemment, cela favorise le sentiment 

d’appartenance au projet dans le quartier. En impliquant aussi certains équipements de la ville, 
les investissements nécessaires peuvent être réduits. 

La résolution est proposée par M. Pierre Martin, appuyé par M. Bernard Paré. 

Adoptée à l’unanimité 
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ÉTATS FINANCIERS 

Le conseil de quartier de la Cité-Universitaire a reçu une subvention de fonctionnement de la Ville 
de Québec de 1500$ qui a été encaissée en février 2021. Le conseil disposait d’un actif de 
132,44$ en début d’année financière.  

De janvier à décembre 2021, 1059,22$ ont été nécessaires afin d’assurer les frais de 
fonctionnement du conseil d’administration du conseil de quartier. Ces dépenses couvrent les 
frais suivants :  

● Frais de secrétariat; 

● Frais bancaires; 

● Paiement au Registraire des entreprises; 

L’actif représenté par l’encaisse est de 573,45$ au 31 décembre 2021. 

 

 

Mathieu Trépanier,  
Président 
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 DE QUARTIER DE LA CITÉ-UNIVERSITAIRE 

ÉTATS FINANCIERS 

AU 31 DÉCEMBRE 2020 

LE CONSEIL DE QUARTIER DE LA CITÉ-UNIVERSITAIRE 

 

BILAN    
AU 31 DÉCEMBRE 2021    
    
 2021  2020 
 $  $ 
Actif    
    
Actif à court terme    
    
Encaisse 573,45  132.44 
    
    
    
Passif et actif net    
    
Passif à court terme    
    
Créditeur 0  0   
    
    
Actif net 573,45  132.44 
    
Total du passif et de l'actif net 573,45  132.44 

 

 

 

Au nom du conseil de quartier de la Cité-Universitaire : 

 

 

___________________________________________ 

Mathieu Trépanier, président
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LE CONSEIL DE QUARTIER DE LA CITÉ-UNIVERSITAIRE 

 

ÉTAT DES PRODUITS ET DES CHARGES ET DE L'ÉVOLUTION DE L'ACTIF NET    
DE L'EXERCICE TERMINÉ LE 31 DÉCEMBRE 2021    
    
 2021  2020 
 $  $ 
Produits    
    
Subvention - Ville de Québec (Fonctionnement) 1500  1181 
Remboursement frais de caisse 0   0  
    
Produits de l'exercice  1500  1181  
    
    
Charges    
    
Fonctionnement 1059,22   671,32  
Projets 0   552,41  
    
 1059,22   1223,73  
    
 
Excédent des produits par rapport aux charges 

    

    
Actif net non affecté au début de l’exercice 132,44  175,17 
    
Actif net non affecté à la fin de l'exercice 573,45  132,44 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


